SÁBADO 7 ABRIL 2012

La Habana Año 54 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA CIERRE: 11:15 P.M.

A No. 83 RE: 11:15 P.M. 20 ctvs





Donde comienza el deber, termina la amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

La Crisis de Octubre de 1962

Se cumplirán 50 años de la Crisis de Octubre de 1962 (para los cubanos), Crisis del Caribe (para los soviéticos) o Crisis de los Misiles (para los norteamericanos). Resultó la primera vez, y afortunadamente la última hasta ahora, en que la humanidad se vio al borde de la guerra termonuclear.

Para muchos cubanos de hoy, esa es una historia referencial, pero no lo suficientemente conocida.

Granma inicia hoy la publicación de varios materiales periodísticos que abordarán el recuento histórico y el análisis de aquellos días en que el pueblo cubano sostuvo una actitud tan firme y digna que se recordará siempre como una página gloriosa de la resistencia.

Ruben G. Jiménez Gómez, teniente coronel (r) de las FAR y fundador de las Tropas Coheteriles, es autor del libro **Octubre de 1962: la mayor crisis de la era nuclear**, donde lleva al lector, de una manera sencilla, a importantes pormenores de aquellos acontecimientos.

Páginas 4 y 5

Extra REVOLUCION SECUNDA EXTRA LA NACION EN PIEDEGUERRA

Ordena el Primer Ministro Fidel Castro ante el peligro de la agresión dispuestapor Kennedy

A los I o th de la partie de som. Al Proper Vantere, se on desantéere en la la de la France bonde, de la voite de dispus de sondaire, que des a définir en la son de la nichta prigne, y labé la fi france bonde de la comme partie anché de tendre som commence de la lacerda de la finite la marillamente de la force de la finite I talen, i de san-finirement de la ficie de la finite I talen, i de san-finirement de la ficie de la finite de la commence de la ficie de la finite de la san-finite de la finite de la finite de la finite de la partie de la finite de la finite de la finite de la partie de la finite The experiments in these is not the configurable production of the experiments for a time for some or any of a primary large and the experiments of the experiments o

FIDEL HABLARA HOY AL PUEBLO

Destacan experiencia cubana en reducción de riesgos de desastres

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—La valiosa experiencia cubana en la gestión integral del riesgo y en la adopción de medidas dirigidas a mitigar las afectaciones del cambio climático, fue resaltada aquí por especialistas de varios países, participantes en un reciente Taller regional de intercambio de experiencias locales en la reducción de riesgos de desastres.

Néstor Solís González, segundo jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil de Nicaragua, declaró que Cuba constituye una refe-

rencia para América en el enfrentamiento a los fenómenos naturales, específicamente en la creación de fortalezas y capacidades de respuesta ante las diferentes secuelas que se derivan de tales desastres.

"Lo que sucede aquí es que las autoridades, desde el nivel nacional hasta las estructuras locales de Gobierno, están involucradas directamente en proteger a su población. Eso lo convierte en un Sistema de Defensa Civil muy eficaz, de cuya experiencia nos nutrimos nosotros también."

Similar opinión compartió Mauricio Guevara, jefe de Planificación de la Dirección General de Protección Civil de El Salvador, al confesar que siempre tuvo la curiosidad de saber cómo un país que ha luchado y trabajado tanto a solas pudo cumplir la meta



El campesino Andrés Pérez explica a los visitantes cómo ha garantizado la alimentación animal en la Finca El Renacer. FOTO DEL AUTOR

anhelada por muchos países latinoamericanos, que es tener cero muertos en caso de desastres naturales.

"A través del intercambio sostenido durante estos días hemos podido comprobar que, efectivamente, Cuba es un modelo a seguir en el tema de la gestión de riesgos y de adaptación al cambio climático."

En declaraciones a **Granma**, Lieven Pype, representante en Cuba de la Organización No Gubernamental OXFAM Solidaridad, explicó que en la Isla existen condiciones previas desde el punto de vista organizativo para, con pequeñas inversiones, perfeccionar el Sistema de Defensa Civil, como es el caso de los centros de gestión para la reducción del riesgo y los puntos de alerta temprana.

Llegará mañana a Cuba el compañero Nguyen Phu Trong

Por invitación del General de Ejército Raúl Castro Ruz, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, el compañero Nguyen Phu Trong, Secretario General del Partido Comunista de Vietnam, realizará una visita oficial y amistosa a Cuba del 8 al 12 de abril del 2012.

Más de 1800 mexicanos han muerto en los últimos cinco años al intentar entrar ilegalmente a EE.UU.

MÉXICO, 6 de marzo.—La Cancillería de México reveló este viernes que al menos 1 820 emigrantes mexicanos han muerto y 706 no han podido ser identificados como consecuencia de los intentos por entrar ilegalmente a Estados Unidos desde diciembre del 2006. La mayoría de los fallecimientos se produjeron en el estado de Arizona (suroeste).

"El reforzamiento de ciertos cruces fronterizos por parte de la autoridad migratoria de EE.UU. ha hecho que la gente que trafica a los migrantes los haga ir por estas rutas inhóspitas y muchas veces es lo que ocasiona su muerte", afirmó a un diario local el director de Políticas de Protección del Ministerio de Relaciones Exteriores, Euclides del Moral.

Indicó que las principales causas de muerte son deshidratación, ahogamiento, accidente de tráfico e hipotermia.

Del Moral también señaló que de los les 140 m más de 1 800 fallecidos en los últimos (**Telesur**)



cinco años "hay un número importante de personas que no están reconocidas, que sus restos permanecen en las oficinas de los médicos forenses".

"Hay veces que se encuentran simplemente algunos huesos", lamentó Del Moral, quien explicó que en algunos casos ni siquiera se puede determinar el sexo de las personas muertas.

De acuerdo con datos del Banco Mundial (BM), México y EE.UU. conforman el corredor migratorio más importante, que durante el 2010 fue utilizado por más de 23 millones de personas que ingresaron a territorio estadounidense por los puestos establecidos, de los cuales 140 mil lo hicieron de manera ilegal. (Telesur)

Estados Unidos entrenó a grupo terrorista iraní en Nevada

El periodista e investigador Seymour Hersh reveló que el Comando de Operaciones Especiales Conjuntas de Estados Unidos (JSOC, por sus siglas en inglés) entrenó a agentes de un grupo de la oposición iraní en un lugar secreto en Nevada.

En un artículo publicado en The New Yorker, Hersh informa que el JSOC comenzó a entrenar a la Organización de los Muyahidines del Pueblo Iraní (MEK) en el 2005, a pesar de que es considerada como

organización terrorista por el Departamento de Estado. El entrenamiento incluía intervenir comunicaciones, criptografía, manejo de armas y tácticas de unidades pequeñas. Se informó que el entrenamiento finalizó antes de que el Presidente Barack Obama comenzara su mandato.

El mes pasado NBC informó que miembros de MEK participaron en el asesinato de cinco científicos nucleares iraníes. (Democracy Now)